



PABLO URQUIZAR PRESENTÓ SU LIBRO EN LA U. SAN SEBASTIÁN.

Ex coordinador de la Macrozona Sur analizó violencia rural en libro

Tras desempeñarse en el cargo de ex coordinador Nacional de Seguridad de la Macrozona Sur, Pablo Urquizar escribió un libro que da cuenta de una extensa investigación sobre la violencia rural, aportando cifras sobre estos casos y la importancia de grupos como la Coordinadora Arauco Malleco (CAM).

De las motivación para escribir la obra, llamada "Radiografía de la violencia y el terrorismo en la Macrozona Sur: problemas y desafíos actuales", el académico de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la USS, indicó que "quise materializar en una investigación con información objetiva y científica lo que ocurre en la Macrozona Sur, de manera tal de alejarla de toda ideología o romanticismo que altere la realidad, que es violencia y terrorismo que afecta a familias mapuches y no mapuches". Según indicó el docente el texto cuenta con tres capítulos, en los que se entregan datos de casos de violencia rural en las regiones del Biobío, Araucanía, Los Ríos y Los Lagos, un análisis de las organizaciones terroristas y desafíos como Estado para enfrentar la situación.

"Entre el año 2014 y 2022 hubo 7.067 hechos de violencia, con 47 personas asesinadas, 1.192 lesionados, 3.907 bienes destruidos, siendo la segunda región más compleja es la



Entre el año 2014 y 2022 hubo 7.067 hechos de violencia, con 47 personas asesinadas"

Pablo Urquizar, académico Universidad San Sebastián

del Biobío, que acumulaba el 31% de todos los hechos de violencia", dijo.

Además el texto cuenta con un análisis de las principales organizaciones que allí operan detallando aspectos de sus estructuras, finalidades y principales cabecillas.

"Los que provocan la violencia según un estudio del sistema de inteligencia del Estado corresponden a unas 416 personas, que están distribuidas en 10 orgánicas radicalizadas y terroristas, que en la región corresponden a CAM, Resistencia Mapuche Lafkenche (RML) y la Weichan Aukamapu en el sur de Arauco, además está la Wiñotauñ Taiñ Malon WTKM en la provincia del Biobío".

Del objetivo del libro, el docente indicó que "es importante aclarar la realidad en la zona y cambiar la narrativa que existen con muchos prejuicios que no se condicionen, como la existencia de un conflicto del Pueblo Mapuche y el Estado de Chile. ☺